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问院英皇集团从当年的一家
小钟表铺袁 发展到现在多元化
的尧 拥有七家上市公司的大企
业袁是如何一步一步注入慈善基
因的钥如今袁当您接过慈善旗帜袁
对野代际传承冶一说有哪些个人
感悟钥

杨受成院英皇集团发展至今
已有八十余年，慈善公益是集团

发展中不可或缺的一环。于我来

说，慈善的“代际传承”，那颗萌

芽的种子是言传身教。我的祖籍

是广东省潮州市，父亲杨成先生

由家乡来香港奋斗，却一直牵念

家乡的发展。1985年，他在家乡
湘桥区捐资兴建了来宜小学，

“来宜”就是我祖父的名字。小时

候，我跟随父亲回到家乡，看着

他持续捐款帮助当地居民修建

居所、铺设水泥路、安装电灯，帮

助家乡同胞改善生活、居住和教

育环境，这在我心里萌发了跟上

父亲步伐的想法。

秉持家族重视教育的理

念，我设立了“英皇慈善基金奖

学金”，用以奖励品学兼优的学

生及教育教学成绩优秀的教

师。看到学校内的教学设备不

理想，我也曾多次向来宜小学

捐赠计算机等教学物资，并携

同家人前往来宜小学参观访

问，与在校师生交流，鼓励孩子

们要好好学习。对我来说，来宜

小学就像一个爱心传承的纽

带，将祖父、父亲、我以及家乡

同胞紧紧联系在一起，凝结了

我们对故乡的深切情感。感念

于父亲对我的影响，我也希望

能以言传身教的方式将慈善的

火把传递给下一代。

1998年，长江流域发生特大
洪涝灾害，受灾群众的状况时刻

牵动着全国人民的心。彼时儿子

政龙 12 岁，我带他一起前往受
灾地区，争取为同胞、为救灾工

作贡献我们的力量。后来他长大

了，也有自己关注并热衷的慈善

领域，特别是青少年事务，每次

看到他为公益慈善事业积极奔

走、踏实行动，我也感到很欣慰。

杨政龙院我还记得父亲带我
前往受灾地区时的情况，虽然当

时我还小，但亲眼看到了大自然

的力量以及人类的渺小。与别人

口中说出来的不同，我有自己的

观察、感受和成长。这个经历至

今仍然影响着我，让我希望自己

可以尽绵力帮助有需要的人。父

亲以实际行动带给我潜移默化

的影响，将慈善的种子根植在我

心中。于我而言，慈善事业的传

承尤为重要，一人之力很微小，

能够动员广大青年投身到慈善

事业，才可以真正让慈善精神一

代一代接续下去。

行善致远，慈善的传承不仅

是血脉的连接和家风的延续，也

是在日积月累的身体力行里，为

身边人带来更多正能量。英皇集

团愿与旗下艺人、员工、合作伙

伴以及社会各界爱心人士携手，

为慈善事业增光添彩。

问院 当一家商业公司贴上
慈善标签时袁 商业价值和慈善
价值对公司而言都不可或缺遥
对此袁 英皇集团怎样平衡二者
的关系钥 在日常管理中采取了
哪些措施使二者互为条件尧相
互成全钥

杨受成院 企业在发展过程
中会逐步形成自己的企业价值

观。对英皇来说，商业价值和慈

善价值可以很好地共存，两者

相辅相成，互相促进。

英皇集团是一家拥有八十

多年历史的企业，公益慈善在企

业成长和发展的过程中双轨齐

驱。数十年来，商业领域的拓展

增值让我们更有资源去做慈善，

同时亦强化我们的号召力，能够

凝聚各方有心之士一起贡献社

会，帮助更多人。慈善工作从不

讲回报，也不能计算它的实际价

值。我经常说“行有余力，就得回

馈”，能够帮扶其他有需要的人、

切实地改善他们的生活问题才

是做慈善工作的最大回报。所以

我希望英皇集团能作一个表率，

由我们身体力行，通过行动感染

更多人跟我们一起扩大行善的

力量。有大家的支持才能使企业

与社会共同进步，也让我们有更

大动力去服务更多有需要的人。

英皇集团的慈善版图遍及长者

帮扶、青年发展、社区共融、环境

保护等诸多领域，能为集团的品

牌价值赋能。

此外，在不同经济周期，企

业更要发挥互助精神，因为这

种时候大家可能更需要帮助，

我们的助力也会更加有针对性

及目标性。比如 2020 年初，英
皇集团通过“英皇慈善基金”向

湖北省慈善总会及无国界社工

捐赠合计 1000 万元的医疗防
护物资及捐款，用于支持湖北

省及香港的紧急防疫工作，也

被湖北省慈善总会授予“新冠

肺炎疫情防控捐赠突出贡献

奖”。2021 年夏天，面对河南暴
雨灾害，英皇集团率先通过“英

皇慈善基金”捐款，用于支持防

汛抢险救灾工作，当时集团连

同旗下艺人纷纷加入捐赠接力

大军，合共捐资 1435 万元，希
望尽快帮助受灾同胞渡过难

关。我们会时刻关注社会民情，

团队也会每天更新重要新闻信

息，因应情况做出迅速部署。

从日常管理上来看，英皇

集团首重人才。人才的巨大价

值，能使商业价值和慈善价值

发挥协同效应，达至和谐统一。

比如在慈善领域，集团定期举

办义工活动，鼓励旗下艺人、员

工积极参与，从尽己所能奉献

社会中收获内心的幸福感与满

足感。成为英皇集团的员工，大

家都认同英皇的企业价值观，

也会用更加积极的心态投入工

作，会更长久地与企业相伴成

长。与价值观趋同的人相携而

行，靠上行下效的影响与感召，

靠向上向善的内驱力，这应该

就是我们的秘诀。

问院从既有的企业案例中袁
我们发现企业拓展市场的过

程袁 也是慈善事业发展和深耕
的过程遥由此可否问您袁慈善项
目渊计划冤增加与否与商业计划
是否成正向变动钥 可不可以分
享一下英皇集团或相关企业的

行善野小故事冶钥
杨受成院企业商业版图的拓

展会带来品牌知名度的提升与

影响力的扩展，在这个过程中能

够被更多人知晓，因此我们做慈

善也能影响和惠及更多有需要

的人群。我自 1976年创办“南九
龙狮子会”并担任创会会长，个

人慈善工作由香港起步，扩展到

内地，正如英皇集团发展亦是扎

根香港，放眼全球一样。根基稳

固后，我们旋即着眼于如何将资

源有效运用，助力祖国发展。我

们与各地政府、民政部门、非营

利公益社会团体以及医院等紧

密合作，目前在全国范围内已捐

资兴建 11 家长者服务中心及儿
童福利院，捐资支持其日常运营

管理，为需要帮扶的长者与青少

年群体提供颐养安居之所，总计

提供超过 3000 张床位。我们每
年都会组织集团员工专程到内

地不同的老年中心进行慈善探

访，亦积极筹备各种类型的活

动，在北京与英皇集团中心办公

大楼所在的建外街道永安南里

社区合作，在香港与各社区、爱

心机构及医院合作，为不同的有

需要人士包括长者、青少年及残

疾人士等举办慈善观影、入户探

访、家居修整、普法宣传等各式

爱心活动，促进社区共融。

杨政龙院 英皇集团的品牌
价值由企业商誉和慈善口碑共

同铸就，两者相互赋能，彼此成

就。在商业领域，我们有很多初

次接触的合作伙伴，他们此前

听说了英皇集团的慈善公益才

认识我们；在慈善领域，也有很

多友商在我们抛出慈善“橄榄

枝”以后欣然协作，共襄善举，

我们与北京总部楼内的租户也

共同协作过几次活动。

从商业角度来讲，英皇集

团是拥有七家上市公司的综合

企业集团，业务涉及地产、金

融、钟表珠宝、娱乐文化、酒店、

俬数码媒体及家 等领域；而慈

善维度，我们除了成立慈善基

金，也从扶老助老、青少年发

展、社区共融、资源共享、环境

保护等多个领域付诸行动，创

造社会效益。可以说，集团无论

从商业层面还是慈善层面，都

能广泛触达各类人群。我们也

乐于搭建一个资源共享的友善

平台，凝聚各界爱心力量，为社

会赋予更多积极正向的影响

力。我们希望可以发挥自己的

力量，与各地政府部门、慈善机

构、爱心企业携手同行，融入全

社会慈善发展大局。

举一个让我印象深刻的小

例子吧。去年夏天，我到北京参

加英皇集团联合建外街道永安

南里社区举办的青少年跳绳慈

善活动，活动后一位小朋友的家

长带着他找到我，很开心跟我讲

说小朋友之前是英皇电影联合

出品的《志愿军·雄兵出击》的客

串小演员，非常开心还能够有机

会参加英皇的慈善活动，对英皇

也有了更立体的了解。我想这应

该算是集团商业和慈善相关性

的一个很好的缩影，我们有能量

做更多有意义的事情。

问院 目前袁野履行社会责任冶
成为很多企业常选项甚至必选

项袁但企业社会责任与企业公益
慈善有明显差异遥您除了是企业
家袁 还身兼北京市政协委员尧全
国青联委员尧北京青联副主席及
香港青联交流基金主席等多项

社会职务袁您认为袁要像推动企
业社会责任一样推动中国的企

业慈善袁从政策尧机制和原动力
建设等方面袁还要做出哪些努力
或改变钥

杨政龙院随着现今社会更加
立体化、多元化发展，公益慈善

也处于不断发展变化的浪潮之

中，这不但需要社会各界对慈善

领域有更加广泛的资源投入，也

在呼唤更为系统化、创新性的慈

善解决方案。国家也从法律层

面、政策层面制定了一系列具有

积极指导意义的法律法规和政

策措施来进一步推动我国慈善

事业的发展，比如像《中华人民

共和国慈善法》及其配套政策，

就明确了企业慈善的法律依据

和保障。随着国家科创实力大大

提升，科技可以助推解决更多难

题。凡此种种与时俱进的措施，

让企业和有志投身慈善事业的

人都可以发挥更大动力和创意。

在这样的时代背景下，无论是我

个人还是英皇集团，都愿意以实

际行动在慈善领域做出更多探

索及贡献。

我身为第十四届全国政协

委员和多项内地及香港青年事

务的担当者，非常感谢各界的信

任，我很乐于担任桥梁角色，尽

我所能发挥积极影响力，福惠更

多同胞。比如去年我提交的《关

于“香港青年如何融入国家发展

大局”》的提案获得了 2023 年优
秀提案，收到了共青团中央的回

函，这对我来说是一种激励与肯

定。我希望以青年工作者身份，

真实聆听内地与香港青年的需

要，通过政协这个平台，达到双

向沟通。我觉得真正的慈善事业

还是要回归到一个个真实的人

身上，鼓励建言献策，反映广大

民众的声音，从而协助推动政策

及机制上的进步，这也是我们委

员必要担当之责。

我父亲常说，“行有余力，

就得回馈”，从我进入集团以

来，受到父亲及身边许多服务

集团多年的同事的善念影响，

我从他们身上学习到许多宝贵

经验。慈善也逐渐成为一种不

可或缺的习惯，贯穿我的生活。

除了周围环境带来的正向影响

以外，做慈善的原动力对我来说

也是一种内在驱动力，慈善也让

我更加懂得了换位思考和了解

他人需求。对于青年群体来说，

可能有部分人会担心，是不是做

慈善的门坎会很高，比如需要较

强的经济实力或者声誉上的影

响力。其实在我的理解里，如果

我们都能从小事、身边事做起，

慈善也是每个人都力所能及

的，也能让我们的社会更具温

情，越变越好。 渊徐辉冤

英皇集团院将慈善基因融为企业的成长养分

冶

随着社会更加立体化、多元化发展，公益慈善也处于不

断发展变化的浪潮之中，这不但需要社会各界对慈

善领域有更加广泛的资源投入，也在呼唤更为系统化、创新性

的慈善解决方案。国家从法律层面、政策层面制定了一系列具

有积极指导意义的法律法规和政策措施，进一步推动我国慈

善事业的发展，如《中华人民共和国慈善法》及其配套政策就

明确了企业慈善的法律依据和保障。这让企业和有志投身慈

善事业的人都可以发挥更大动力和创意。在这样的时代背景

下，英皇集团及其“掌门人”一直以来都以实际行动在慈善领

域作出积极探索。

1998年袁杨受成博士携 12岁的杨政龙等家人向湖北灾区捐赠


